## Asociación de los Estudiantes de Medicina.

Como cada dos años, llegaron las elecciones al Sindicato Médico del Uruguay. Esta oportunidad es diferente para la Asociación, pues en el último periodo somos minoría en el Comité Ejecutivo. El análisis correspondiente fue hecho y muchos fueron los planteos: se habló de la falta de perspectivas, del voto castigo, del agotamiento de los delegados y de la dificultad de poner al Sindicato en el imaginario estudiantil como un sitio fértil de participación...Claro, todos los argumentos son válidos y atendibles, aunque sabemos que seguramente el resultado fue multicausal. Las medidas tendientes a corregir estas debilidades se fueron implementando, y hoy estamos convencidos de que forman parte de nuestras fortalezas. Porque nos interesa tenerlas, porque nuestra labor estudiantil de años. reivindicando los derechos de los estudiantes, trabajando seriamente por los intereses colectivos y proponiendo donde hay que hacerlo, nos valieron un justo lugar donde volcar nuestra visión, para que sea parte del

mejoramiento de la realidad médica y social. Y porque vamos a seguir proponiendo más allá de los resultados electorales y de los cargos.

Sin duda, el trabajo en el sindicato no fácil para quienes no somos medicos ni asalariados, porque los intereses de un sindicato, cualquiera que sea, van en ese sentido: la defensa de la fuente laboral, de la remuneración acorde a la funcion y capacitación y condiciones de trabajo saludables para todos. La dificultad se da en que muchas veces la discusión sobre temas concretos transcienden nuestra postura desde el ideal. casualmente que no compartimos con el Sindicato. accionar de la AEM apunta exactamente hacia el mismo objetivo. Prueba de ello son las posiciones y propuestas tendientes a la defensa de la fuente laboral, de la remuneración acorde al trabajo y capcitación y condiciones de trabajo saludables para todos que llevamos adelante nuestro centro de atención: el Hospital de Clínicas. Desde la Lev Residencias hasta la equiparacion salarial de nuestros residentes con los instituciones de otras У el mejoramiento de sueldo por concepto de asistencia que incluimos en el último presupuesto del hospital. No abandonamos el criterio sindical una vez finalizado el Comité Ejecutivo.

## Practicantado:

Reivindicamos el practicantado como un puesto de trabajo estudiantil, buscando la más amplia justicia en el acceso. Por eso, siguiendo el trabajo comenzado, haremos relevamiento de la realidad laboral de practicantes en las distintas instituciones, estatales y mutuales, haciendo hincapié en el mecanismo de acceso, la remuneración y las tareas desempeñadas. Esta información será util para el diseño de estrategias de relacionamiento con otras instituciones que permitirán ampliar el número de cargos y mejorar sus condiciones.

Un desafío que se impone para este periodo es el redimensionamiento del practicante en el nuevo Sistema de Salud que priorizará la estartegia de APS y la atención en el primer nivel. De esta manera las exigencias para el practicante serán otras. Esto lo tuvimos siempre en claro, y hacia ahí apuntamos en el momento de diseñar y proponer el nuevo Plan de Estudios (en discusión en el Claustro y muy cercano a su aprobación). También reflejado propuesta en la reestructura del practicantado CASMU, visualizando al practicante de zona como un efector del primer nivel, con una tarea acorde a su formación, sin cumplir tareas inherentes a otros profesionales de la salud, vinculado a servicios descentralizados del CASMU y con usuarios de referencia estables.

Una de las cosas más llamativas del periodo que finaliza es que no se han abierto concursos de practicantes en el CASMU. Esto no es una simple

coincidencia, la correlación de fuerzas dentro del orden estudiantil cambió, y con ella los intereses, y con ellos las prioridades. Es el Sindicato Médico el ámbito para la generación y protección de fuentes laborales, entre otras tareas. Este es nuestro principal objetivo, por el cual trabajamos, con poco éxito, dentro de la Comisión de Practicantes durante todo el pasado. mientras la misma dedicaba a la organización de eventos, cuyas nociones formativas aplicaremos trabajando de practicantes y cuyos réditos políticoresponden electorales más necesidades grupales que colectivas. De continuar con esta tendencia de soluciones a medias, no van a darse los necesarios cambios de fondo, en este caso, la mejora de la formación en la Facultad de Medicina. Con esto decimos que las actividades formativas estén mal, pero si que están fuera de lugar, dado que las mismas personas que las organizan no han hecho NADA por mejorar la formación de TODOS ni por generar fuentes trabajo de para estudiantes.

## CASMU:

Todos sabemos la crisis por la que atraviesa el Centro de Asistencia. Creado en sus origenes para dar trabajo digno y bien remunerado a un importante número de médicos y teniendo la excelencia en la atención como principal objetivo, se ha tornado, con el correr de los años, en la mayor empresa médica del país. Se

desprende de lo antedicho la imperiosa necesidad de que el CASMU cuente con un aparato de gestión responsable, una estructura admisistrativa competente y un staff profesional comprometido institución, pilares fundamentales para redireccionar al CASMU hacia su objetivo original. Urge conformar un equipo de gestión con dedicación exclusiva que dependa gremial y políticamente del Comité Ejecutivo del SMU, para que él actúe como garante asegurando que se respeten las bases fundacionales y los mecanismos que hacen al CASMU único en el campo de la medicina mutual. Hay que de dedicación generar cargos exclusiva que permitan al médico joven insertarse y generar un sentido de pertenencia con la institución con remuneración acorde а la responsabilidad, capacitación continua estabilidad laboral. Todo meiorará las condiciones de trabajo y sin duda redundará en la calidad de la asistencia brindada.

recambiar a todos los actuales actores. sino de redirigir la formacion de los profesionales de la salud hacia una acorde a lo q se necesitará. Esto es en nuestro caso médicos capaces de atender en el primer nivel y de explotar las fortalezas del mismo, bogando por el cambio de modelo asistencial, del paciente a la familia. La Asociación está, hace tiempo, bien empapada de esta realidad. Lo hemos trabajado hacia la Federación de Estudiantes Universitarios, uniendo voluntades v trabajo con los demás estudiantes del área de la salud y lo hemos trabajado de cara a la reforma del plan de estudios mencionada. ya intercambiando opiniones con demás actores de nuestra facultad. para que lo que debe ser la base nutricia sistema del responda adecuadamente desde su formación. Esa misma experiencia es y será volcada en el SMU para que el cambio se concrete y tengamos un sistema de atención a la salud digno y de acceso universal.

## Sistema Nacional Integrado de Enfrentando las elecciones: Salud: Esto es un pantallazo ge

Es imperiosa la implementacion cubra sistema que necesidades asistenciales del país y que brinde atención real a todos los habitantes. El cambio es tan necesario como lento, a pesar de que las voluntades políticas parecen confluir. Cualquier sistema, moderno o no. necesitará nutrirse de personas realmente preparadas para insertarse él. Claro, no hablamos de

Esto es un pantallazo general de lo que viene siendo nuestra propuesta hacia el Sindicato. Faltan cosas, lo sabemos. eso los espacios por democráticos se crean y reproducen, porque siempre serán escasas las instancias que nos permitan expresar todo lo que necesitamos y queremos. Apuntamos a la participación plena y comprometida, porque la Asociación es una herramienta válida y efectiva para lograr las aspiraciones colectivas.

No vamos a prometer nada. Cuando hablamos de lo que debe ser estamos pensando en cómo se debe hacer. vg Y nos equivocamos y tratamos y seguiremos tratando. Mas sin hacer de nuestra labor un producto lleno de colores pero vacío conceptualmente. No regalamos peces ni panes. Somos estudiantes que llenamos las aulas y nos empapamos de la realidad diaria, por eso peleamos por obtener los espacios que nos serán necesarios para darle andamiento las propuestas que se construyen entre todos. No hay doble discurso, las posturas son las mismas en todos los sitios en los que tenemos voz, y utilizamos esa voz para decir lo que debemos, a diferencia de otros, tenemos objetivos que van mas allá de ganar las elecciones.

Pensá lo que buscás con tu apoyo, lo que necesitan los estudiantes en general del Sindicato y lo que debemos brindale al mismo como estudiantes. La Asociación es de todos, las propuestas también son tuyas. Apoyalas o mejoralas. Participá.

Asociacion de los Estudiantes de Medicina.